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(E) ENTREVISTA. ALEJANDRO SANTANA (RN), candidato a la Gobernación Regional y segunda vuelta de este domingo: 

“El diálogo va a estar permanentemente, 
la participación ciudadana será relevante, 
necesitamos democratizar las decisiones” 
Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

lejandro Santana (RN) no 
A se pierdeen loqueserála 

focalización de sutraba- 

jo, de ser electo gobernador re- 
gional. No sólo tiene claras las 
urgencias, sino que también las 
falencias y además las solucio- 
nes. En ese sentido, apunta ha- 
cia la participación ciudadana, 
la transparencia, lainformación 
eficazcomo pilares para demo- 
crativarlas decisiones. Y sibien 
es crítico del Caso Convenios, 
apuntala gestión del gobierno 
central al hablar del negativo 
impacto en la economía y la 
descentralización. 

«En surecorrido, ¿cuáles hansl- 
dolasprioridades quele ha pedi- 
doabordarlagente? 
-Hay dos temas que son muy 
importantes, la urgencia yla in- 
mediatez. Hay que enfrentar 
conmuchafuerzalaseguridad, 
el acceso a la salud digna y el 
narcotráfico. Y lo segundo esla 
incertidumbre que tienen miles 
de personas en perder su traba- 
jo, principalmente el mundo de 
los jóvenes estudiantes de edu- 
caciónsuperior que están muy 
preocupados que cuando sean 
parte de la fuerza laboral no 
tengan espacios donde traba- 
jar. Enlo primero, obviamente 
lo vamos a enfrentar con una 
mirada de descentralización, 
perotambiéncon una propues- 
ta para el país donde todos te- 
nemos que estar organizados, 
porque la única manera de en- 
frentarel crimen organizado es 
cuando el Estado está más or- 
ganizado. Y también enfrentar 
'con programas de prevención, 
programas que obviamente ge- 
nerenunaalianza públicao pri: 
vada para ir cubriendo este dé- 
ficitde atención en la salud. 

  

POLÍTICA DE DIÁLOGO 
-¿Cómo espera ejercer un go- 

biernoregional que sea verda- 
deramente para todos los veci- 
nos y vecinas del territorio? 
-A Chile cuando mejor le fue, 
eracuandola oposición y quien 
gobernaba se ponían de acuer- 
do, eran capaces de dialogar 
por elbien del país y porelbien 

  

CEDIDA 

SANTANA RELEVÓ LA EXPERIENCIA Y LA CAPACIDAD DE GESTIÓN EN EL GORE. 

“Vamos a dar la lu- 
cha, porque es im- 
ponente que el go- 
ierno regional tenga 

másatribuciones y 
tenga mayor asigna- 
ción de recursos para 
descentralizar las dis- 
tintas iniciativas y 
proyectos de lare- 
gión” 

delas personas. Hoy hay mu- 
cha polarización y eso ha he- 
cho que Chileretroceda dema- 
nera significativa y tenemos in- 
dicadores quelamentablemen- 
teson en algunos casos deplo- 
rables. Desde el gobierno regio- 
nal vamos a hacer una política 
dondeel diálogo vaa estar per- 
manentemente, dondela parti 
cipación ciudadana va a serre- 
levante, porque necesitamos 
democratizar las decisiones y 
enla cual vamos a trabajar con 
todos, con los 30 alcaldes, los 
20 consejerosregionales y tam- 
bién con todos los parlamenta- 
rios, porque entendemos que 

la gestión del gobernador regio- 
nal nosolo está suscrita a la ad- 
ministración de losrecursos de 

manera eficiente, eficaz, trans- 
parente y cumpliendo la ley; si- 
no que también enel debatele- 
gislativo, para poder fortalecer 
una propuesta de desarrollo 
económico y también ser 
tun enlace, un facilitador entre 
el gobierno, la región y los 
privados. 

DIFERENCIAS DE OPINIÓN 
«¿Qué lerespondea los dichosde 
su contendora, quien cuestionó 
el hacer acuerdos durante esta 
segunda vuelta? 
Yo no tengo ningún acuerdo, 
sólo es que a nuestra propues- 
ta con vocación de mayoría se 
hanidosumando personas que 
creen quenuestra experiencia, 
nuestras competencias, nues- 
tras capacidades le hacen bien 
ala región y en la cual genera- 
mos no una política de división, 
sino que es una política en la 
cual esimportante el diálogo y 
obviamente el respetoentre to- 
dos los sectores. Es necesario 

reunir esfuerzos para avanzar 
enlaregión. 

sos sectoriales se puedan dar
soluciones que hoy día lamen-
tablemente están siendo cargo

 

-¿Cuáleslapropuestadecampa= — delos gobiernos regionales. 
fiaquelediferenciaausted, asu 
juicio, desu -¿Qué ilidad 
“Tenemos un proyecto que no yealCongresooalgobierno,po
es propio de un partido políti elescasoavancequehatenidola
co, es un proyecto que repre- — descentralización? 
senta una coalición donde se 
han sumado el mundo inde- 
pendiente, el mundo decentro, 
el mundo de Amarillos, el De- 
mócratas, el Partido dela Gen- 
te, que representan distintas 
miradas en materia ideológica, 
política, valórica, pero que han 
entendido que para poder sa- 
car a Chile del estancamiento 
se requiere generar políticas 
que sean pragmáticas, apun- 
tando a las prioridades de la 
gente y dejando la ideología en 
un lugar que hoy día no signifi 
que arriesgar que Chile siga ca- 
yendo al vacío, al subdesarrol- 
lo, al empobrecimiento ya la 
falta de inversión. 

CRISIS FINANCIERA 

=¿Cómo espera abordar la situa» 

ción del Gobierno Regional, con 
más del 80% de su presupuesto 

amarrado a 2025? 

-Dado lo que tú dices, es muy 
importante la experiencia y la 
capacidad de gestión financie- 
raylafocalizaciónenlosrecur- 
os, que son escasos y que ob- 
viamente producto de lairres- 
ponsabilidad de la falta de cre- 
cimiento hace que hoy día ten- 
gamos una disminución del 
presupuesto. Por otro lado, te- 
nemos que revisar con mucha 
precisión los proyectos de 
arrastre y saber cuál esel esta- 
do decada uno con.el objeto de 
poderrevisarlos recursos com- 
prometidos que se estiman en 
$80.000 millones para el año 
2095, dejando una disposición 
'nomayora $25.000 0$30.000 
millones para nuevas iniciati- 
vas. Y por eso, es mucho más 
relevante esta alianza público- 
privada que significa la transfe- 
rencia de los conocimientos, 

quesignifica hacerse cargo de 
iniciativas que el gobierno re- 
gional no puede financiar y 
también generando una ges- 
tión con los distintos ministe- 
rios para que desde los recur- 

-La experiencia delos primeros
tresaños y medio de los gobier-
nosregionales en Chile podría-
mos decir que partimos al de-
be. Pero vamos a dar la lucha,
porque es importante que el
gobierno regional tenga más
atribuciones y tenga mayor
asignación de recursos para
descentralizar las distintasini-
ciativas y proyectos de la re-
gión. Estamos convencidos de
que hay capital humano, que
hay competencias, que tene-
mosposibilidades de innovary
desarrollar tecnología en los
distintos sectores productivos,
perocon decisionesregionales,
conlosactores deestaregión, y
no con políticas centralizadas 
que muchas veces no dicen re- 

lación con las prioridades, y 
menos con la estrategia a desa- 
rrollaren cada uno de lossecto- 
res productivos. 

TRANSPARENCIA 

-¿Cuálessu particular visión de 
lagestiónen el gobierno regio- 
nalen estos 4 años? 
-Primero, el Caso Convenios 

nunca debió pasar. Si hubiera 
existido una gestión focalizada 
al control de la gestión, princi- 
palmenteenunárearobustaen 
materia de fiscalización inter- 
na. La forma de enfrentar cual- 
quier vicio, cualquier intención 

de falta de probidad, es con 
transparencia absoluta. Dicho 
eso, nosotros vamos a tener 

una administración transpa- 
rente y de consulta ciudadana 
para todos los proyectos, sean 
desdelos municipios, desdelas 
comunidades, desde las organi- 
zaciones, para quesepan toda 
la vida, desde la postulación 
hasta el término del programa, 
siesquefueseaprobado, ysino 
fue aprobado, los motivos de 
por qué no fue aprobado. La 
gestión del gobierno regional 
tiene queser abierta ala ciuda 
danía. os   

  

En Puerto Montt 
será Congreso 
de Divulgación 
Astronómica 

El próximo miércoles 27, jue- 
ves 28 y viernes 29 de noviem- 
bre, Puerto Montt sera la ciu- 

dadanfitriona del Primer Con- 
greso de Divulgación Astronó- 
mica de Chile, evento científi- 

co que se efectuará en la sede 
de la Universidad Austral 
(UACh). El evento está organi- 
zado por el Nodo Chileno de 
Coordinación (NOC, porsussi- 
glas en inglés) de la Oficina de 
Divulgación Astronómica de- 
pendiente dela IAU (Interna- 
tional Astronomical Union), 
con el apoyo de la Sociedad 
Chilena de Astronomía. El en- 
cuentro busca ser un lugar 
dondequienes se dedican aco- 
municar la astronomíaa distin- 
tos públicos, puedan compar- 
tir experiencias, comenzar 
nuevas colaboraciones y forta- 
lecer las existentes. es 

  

En 10 comunas 
habrá consulta 
indígena por el 
SBAP en la zona 

eEn las comunas de Ancud, 
Chonchi, Río Negro, San Juan 
de la Costa, Puerto Octay, 
Purranque, Osorno, Puyehue, 
Hualaihué y Puerto Montt se 
realizarán los encuentros 
correspondientes la consulta 
indígena sobre materias que 
regularán las áreas protegidas 

y sitios prioritarios del país 
que fueron establecidos en 
la ley que creó el Servicio 
de Biodiversidad y Áreas 
Protegidas (SBAP), también co- 
nocida como “Ley para la 
Naturaleza”. 

El calendario comienza es- 
te jueves 21 de noviembre enla 
Región de Los Lagos y se exten- 
derá hasta el viernes 6 de 
diciembre. cs
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